



『留学制度の充実』

校長 田川 俊一

現在、徳之島も大幅な人口減少とともに少子高齢化の大きな波が押し寄せています。もちろん、西阿木名地区や三京地区もその大きな波を受けています。そのような中、天城町では平成12年度から「小規模校入学特別制度」が西阿木名小中学校・三京分校・与名間分校の3校で開始されました。目的は「小規模校のよさを生かした教育活動を通して、豊かな人間性の育成と学校・地域の活性化を図ろうとする。」です。現在本校では、4名（中学生2名、小学生2名）の児童生徒が特認校制度を利用して学んでいます。また、平成17年度には、「天城町山海留学制度」が始まり、全国から留学生を募集する取組がスタートしました。一時中断の後、平成29年度からは新しい実施要項のもと、現在三京分校と与名間分校で留学生が学んでいます。西阿木名小中学校も、今年度から山海留学実施委員会を立ち上げて本格的に取り組めます。

学校では、「特認校制度・山海留学制度の充実」を教育課題の一つに掲げています。特別なことをするのではなく日々の授業充実、西阿木名(徳之島)のよさを生かした教育活動を推進することが「留学制度の充実」につながることを全職員で共通理解し取り組んでいます。また、初めての学校で生活をする留学生には、特に特別支援教育の視点をもって全職員で対応するようにしています。これまでの成果(一部ですが)としては、**地元の子供たちにとっては**、①学習面では、ペアやグループ学習など多様な意見を発表したり、聞いたりする授業が展開でき、思考力・判断力・表現力をより高めることができました。②留学生との関わりの中で、コミュニケーション能力や切磋琢磨する豊かな心が育くむことができました。**留学生にとっては**、①きめ細かな教科学習(個別指導)や体験学習を通して着実に学力をつけています。②西阿木名の自然や人情のよさに触れ、豊かな感性が育まれています。もちろん、児童生徒や職員が増えたことで、学校は活性化しています。このような取組により、今後、更に学校が活性化され、地域の活性化にも繋がると考えています。



国語科：崎山翔太郎教諭から今月の子どもたちへのメッセージ

束縛があるからこそ、私は飛べるのだ。逆境があるからこそ、私は走れるのだ。涙があるからこそ、私は前に進めるのだ。

ガンジー

今月のお花紹介

用務員：井上明子さん推薦

ベゴニア

花言葉：

「片思い」「愛の告白」「親切」「幸福な日々」



児童生徒・三京・教職員合同プール掃除 終わる。

学校休業もあり、プール実施に向けて教職員で少しずつ準備をしていましたが、梅雨に入り天気も崩れ、なかなか進まなかったプール清掃を20日ようやく実施することができました。毎年、お世話になっている元教育委員の上田裕二さん、学校ボランティアの仲公男さんから高圧洗浄機をお借りでき、短時間で効率よくきれいにすることができました。また、ALTのニコラス先生や三京分校の児童・先生方と一緒に楽しく進めることもできました。これから水溜めに入り、6月の中旬から水泳を実施する予定です。御協力いただいた皆様、本当にありがとうございました。



新型コロナウイルス感染症の感染を予防しましょう。

『新しい生活様式』の実践例を紹介します。参考にしてください。

- 一人ひとりの基本的感染対策
 - ① 身体的距離の確保
 - ② マスクの着用
 - ③ 手洗いの励行
- 日常生活を営む上での基本的な生活様式
 - ① まめに手洗い・手指消毒
 - ② 咳エチケットの徹底
 - ③ こまめに換気
 - ④ 身体的距離の確保
 - ⑤ 「3密」の回避(密集・密接・密閉)
 - ⑥ 毎日の体温測定・健康チェック **【専門家会議の提言より】**

心のこもったマスクをありがとうございます！！

コロナウイルス感染症予防のためのマスクの需要が高く、品薄の状態となっている中、匿名の方(あしながおじさん)や徳之島建設業協会によるマスク寄贈がありました。また、学校休業中にも、給食センターの方々が手作りした布マスクの寄贈もありました。このような大変な事態の中、子供達のことを考えて、率先して行動して下さる方々に心より御礼申し上げます。大切に活用させていただきます。



6月 行事予定

- 1日(月) 中⑤校時まで
- 3日(水) 小：委員会活動、内科検診、移動図書
- 10日(水) 小：委員会活動、薬物乱用防止教室(小5・6 ⑥校時)
- 11日(木) 幼・小・三京分校プール開き(小 ③・④校時)
- 13日(土) 土曜授業、避難訓練 **※ 保護者受け渡し11時10分**
- 14日(日) 西阿木名地区推進協議会主催：グラウンドゴルフ大会(午前中)
- 15日(月) 中⑤校時まで
- 16日(火) 小：水泳交流学习
- 17日(水) 小：委員会活動
- 17・18日 中：期末テスト
- 18日(木) 小：水泳交流学习
- 21日(日) クリーン作戦
- 22日(月) 中⑤校時まで
- 23日(火) 小：水泳交流学习
- 24日(水) 中：専門部会(放課後)
- 25日(木) 小：水泳交流学习
- 28日(日) 集落豊年祭



ようやくできた「生徒総会」(5月12日)

5月8日(金)に計画されていた生徒総会は学校休業中であり実施できず、その後も「3密」を避けるため実施できずにいましたが、2週連続で生徒朝会の時間を用いて行いました。各専門部の活動目標や年間活動計画の確認ができました。



山海留学PR動画撮影 無事に終わる。

5月25日(月)に山海留学のPR動画撮影を行いました。昨年度までは三京地区が山海留学を実施していましたが、今年度から西阿木名地区もスタートするため、そのことをできるだけ多くの方々に知っていただくことを目的としたPR動画の撮影です。

まず初めに授業の様子(小・中・幼稚園)を撮影し、その後、給食の様子、昼休みには全員でPRする場面の撮影をしました。急に決まったことが多い中でしたが、幼児・児童生徒の皆さんは、実に堂々と対応することができました。



